



LA PROTESTA
DIARIO ANARQUISTA de LA MAÑANA
Valores y giros diríjense a F. Crudo

Correspondencia de Redacción
a LA PROTESTA
(No se devuelven los originales)

LA DESVIACION SINDICALISTA

UN POCO DE HISTORIA Y UN POCO DE PSICOLOGIA

Necesidad de coordinar

Con esas divisiones gremiales, provocadas primero por los socialistas y luego por los sindicalistas, quien salía perdiendo era el proletariado, cuya acción de conjunto, por la diferencia de tácticas, no daba todo el resultado que debía dar, malográndose así muchos esfuerzos reivindicatorios y produciéndose una orientación perniciosas, que mientras impedía la formación de una plena conciencia revolucionaria en la mayoría de los obreros, facilitaba el triunfo de los burgueses en más de un conflicto.

Era necesario coordinar la acción obrera, darle unidad para hacerla poderosa y eficiente y antes del IX Congreso — como también ahora — los anarquistas y los esocialistas sindicalistas sentían esa necesidad y trabajan de satisfacerla. ¿Pero cómo?

Centralización y Federación

Se hacen las tentativas para ir a un pacto. Los anarquistas quieren mantener el sistema federativo — el más preciado con nuestras ideas — y mantener también la orientación comunista práctica, adoptada con más o menos conciencia por la mayoría del proletariado de la región desde hacía muchos años, con el laudable propósito de que el espíritu de rebeldía se sostuviera así como la para acción directa, única que puede dar resultados a los trabajadores y abolicionistas para un futuro próximo o remoto en el que ellos han de tomar una intervención decisiva y salvadora.

Los sindicalistas — con estricto criterio corporativista e influenciados por la prédica turbia y abusiva de sus hermanos los socialistas — quieren explicar de la nueva entidad el sistema federativo y la finalidad anarquista, conservando solamente la práctica de la acción directa. Querían, como ahora intentan con las diversas ramas del gremio de calzados, centralizar en vez de federalizar y convertir en una simple cuestión económica la compleja cuestión social, en la que debe entender el obrero y cuya solución ha de darle el obrero emancipado.

Hubo anarquistas — de los blandos — que cedieron al encanto de esa turbia y condescendiente fraternidad, sacrificando los principios por que tanto habían luchado para que sus hermanos, obreros bajo el nombre de sindicalistas salieran con la suya en el lamentable IX Congreso, repudiado inmediatamente por todos los compañeros íntegros y conscientes.

Era necesario, como lo es ahora, unir en un haz coherente y armónico a todo el proletariado, para que pueda luchar con éxito contra sus conflagrados enemigos: el capital, el Estado, las castas directivas y los privilegios. Pero para unir coherentemente no hay que centralizar si no armonizar, no hay que regimentar si no infundir en todos un espíritu común, solidizando en una sola aspiración y en un solo ideal a todos los trabajadores. Y los sindicalistas, han hecho un corporativismo estrecho y regimentado, pretendiendo centralizar en su consejo omnímodo o mejor dicho, en una camarilla, el poder de los sindicatos, que manjearan, imposibilitando a todos y cada uno de los obreros la aplicación de sus propias energías y el desarrollo de su conciencia personal, manteniendo así la inactividad de la clase trabajadora para labrar por propia mano sus propios destinos. Este error sindicalista es suficiente para evidenciarlos como servidores de la burguesía y como anti-revolucionarios, pues a la burguesía le conviene los obreros dóciles y fácilmente manejables, o impidiendo la capacitación de los obreros al

rechazar el sistema federal, cuyo principio es la autonomía de los individuos dentro de la entidad y la de la entidad dentro de la federación, impidiendo también la preparación revolucionaria de los obreros.

El cuco

Como complemento de este error tienen su adhesión al comunismo anárquico, que ellos escusan diciendo que no se sabe como se organizarán en el futuro las sociedades humanas. No sabrán eso, pero tampoco saben que las sociedades se modelan también de acuerdo con los ideales sociales de los individuos que las forman, más cuando esos ideales sociales no responden a una pura fantasía utópica, si no al estudio crítico y documentado de los fenómenos sociales históricos y presentes y a las necesidades complejas de la especie, cuya salud contempla el comunismo anárquico.

No es una elegante y precavida actitud de duda lo que los lleva a rechazar la orientación comunista anárquica, es su absoluta carencia de propósitos revolucionarios o transformadores del régimen, es su burguesismo, su temor al pueblo orientado conscientemente hacia el futuro lo que los hace tímidos y agitar ante las masas obreras el cuco del comunismo anárquico para que se estén quietos y no le quiten el sueño al venenoso e indigesto burgués.

Sus declaraciones revolucionarias son mentiras, pues hay una sola manera de ser revolucionario, y es propiciar el advenimiento de la revolución y, como lo venimos dicho, no se prepara revolución alguna sometiéndose a los obreros a una regimentación centralizante, en la que los individuos poco significan y si la voluntad de un caudillo que hace de secretario tratado y extrajando de la idealidad de los agremiados la finalidad anarquista, cuyos nobles y altos postulados — aun cuando en su totalidad no fueran directamente comprendidos — dan a la lucha obrera un carácter más amplio y humano, y, como otra vez lo dijimos, este ciclo obrerista y anarquista de la historia será el de la verdadera emancipación humana; por que la transformación social, aun cuando en ella intervengan otras clases como fuerzas activas y positivas, se va determinando por la acción revolucionaria del proletariado, cuyos vitales intereses están comprometidos en esa obra de redención social, que solo los anarquistas hemos encarado con el valor de lógica que caracteriza nuestra mentalidad, sobre la que no pesa ni prejuicio, ni cárceles, ni malas gestiones.

LA "REGENERACION" RADICAL

COMO SE SOLUCIONA LA CRISIS DEL TRABAJO

Pretensión ridícula de los gobiernos, es pretenden solucionar por medio de fortalezas, problemas fundamentales y cuyas causas generadoras residen en el régimen, en la organización del trabajo y la producción, en la propiedad de la tierra, en el comercio y en sus privilegios y prerrogativas concedidas a los que ejercen el comercio y la explotación más al pueblo en cuanto más precaria es su situación. Los gobiernos creen solucionar las crisis económicas, que se producen única y exclusivamente debido a la avaricia de los que trafican con la importación y exportación de productos, estableciendo, ollas populares, fundando asilos, o procurando un infimo número de obreros trabajos en obras de salubridad que remunerar mediante un salario de hambre.

El radicalismo circunscrito toda su acción regeneradora a fomentar la in-

dicidad, engañando al pueblo con un pretendido abaratamiento en los artículos alimenticios, que no pasó de eso de vender 800 gramos de azúcar por un kilo, en los locales de las comisarías, o ceneriteros, como sucede con el de Flores que el gobierno providencial de Trigoyn convirtió en mercado público. Entre las medidas trascendentales tomadas para combatir la crisis de trabajo, figura la sanción de varias ordenanzas consistentes en el suqueamiento de los arroyos Cildáñez y Maldonado, el cambio de alumbrado a kerosene y a gas por eléctrico, la plantación de miles de árboles, la construcción de desagües, la construcción de jardines en el abañadero municipal del puerto, infinidad de otras obras municipales, y todo para dar ocupación a los miles de obreros que actualmente huelgan en esta capital.

Demasiado sabemos que el motivo principal de todos esos proyectos municipales, tiene por objeto emplear a una serie de parásitos que medran al calor del presupuesto, pues la vida de los miserables parásitos poca importancia tiene para los políticos logreros, aun cuando esos políticos sean radicales, ya que por demás sabemos en que forma se retribuye al obrero manual y al empleado burocrático.

Entre las ordenanzas municipales sancionadas, figura la relativa a la canalización de los arroyos Maldonado y Cildáñez, para cuyas obras se votó una partida de 800.000 pesos, empleándose para dichos trabajos unos 1.500 peones, fijándoseles el salario de pesos 1.80 diario. Si tenemos en cuenta el precio actual de los artículos de primera necesidad, llegaremos a la conclusión de que tal miserable salario no alcanza para comer, y esto teniendo en cuenta que el obrero que percibe esa suma en pago de 8 o más horas de todo trabajo no tenga mujer e hijos, u otras necesidades perentorias que llenar. Pero lo único no está solamente en los jornales irrisorios pagados a esos trabajadores dependientes del municipio, lo borhormoso y criminal está en los procedimientos usados por esa municipalidad en lo que se refiere a los pagos.

Unos 500 peones que trabajan en el arroyo Cildáñez se han visto obligados a declararse en huelga, exigiendo el pago de sus jornales, pues se los adeuda la pasada quincena sin que hasta el momento se le ocurra a la sectoria municipalidad, o a los señores que manejan los 800.000 pesos votados para la realización de esas obras abonarles esos miserables pesos que constituyen el alimento de muchas familias. Los obreros resolvieron amagrar concurrir a la carpa número 707 a hacer la correspondiente reclamación. Y los empleados burocráticos, que ganan sueldos elevados para ver como ellos trabajan, como única contestación llamaron a la policía que procedió a dispersar en forma violenta a los peones. El sargento de la comisaría 38a, Monserrat, hizo uso del revólver tirando un tiro al aire, y los agentes policiales emplearon los machetes para obligar a los obreros a que se retirarán, maltratando a alguno de ellos. La policía dice que intervino para mantener el orden, que en este caso era obligar a que los trabajadores no exigieran el producto de su trabajo que tan desvergonzadamente manipulean los empleados superiores de la municipalidad.

Es así como los radicales solucionan los problemas económicos, la carencia de trabajo y de los artículos de primera necesidad. ¿Hasta cuándo los obreros esperarán cándidamente la regeneración ofrecida por los politicistas de todos colores?

PARA EL NEGOCIO

El cuento del espionaje

Los diarios impopulares, cuyo tiraje no da para los garbanzos, se han puesto a trabajar de alfilerillos a base del escándalo y de infundados alarmismos. Todos esos diaruchos sin circulación, redactados por pésimos periodistas que siempre han ofrecido de «clanagatistas» u oficios peores; hablan de «la mano oculta», del «espionaje alemán» y en su loca fantasía han inventado un ser misterioso que maneja los flujos, que provoca huelgas y que disponiendo de mucho dinero compra todas las voluntades que necesita.

Esos pasquines calumniosos y «clanagatistas» que en otras ocasiones han defendido la obra salvadora de la oficina de investigaciones, cómo se arroven a creer ahora que esa misma policía no pueda ahora dar con el misterioso personaje que tan malos ratos dicen ha hecho pasar al gobierno?

Lo que podemos asegurar a esos perrodicamallas que calumnian tan impunemente, que las huelgas producidas aquí y a producirse, nunca han sido provocadas artificialmente, como tampoco lo han sido las que se han llevado a cabo en Norte América.

¿Crearán esos animalitos que no hay causas bastantes en el malestar general y la avaricia patronal para producirse huelgas sin la intervención de un «Von Pappen» o «Von Lubeck»?

Ellos saben muy bien cuál es la verdad, pero su propósito es mistificar al público y hacer bulla y escándalo.

Los anarquistas

Nacimos para entregar los corazones al amor, los cerebros para empaparlos de ciencia, para siempre iluminar con esa gran luz poderosa como el sol, inabarcable, la vida; iluminar, llevar luz a los que viven a oscuras tropezando en el camino, rasgando el cuerpo a gritos con espigas de ignominia, de brutal anacronismo.

Sensibles los corazones laten al menor cuadro que representa el dolor, ese injusto dolor de los expulsados del banco de la vida, como se arroja a la calle aunque el frío sea intenso, de cualquier casa de ricos, a un hombre por que sus ropas despiden un perfume, desagradable al olfato de las niñas o los niños «horridos», (de honra barata como la del juez, traficante de carne de las hermanas nuestras, de proletarias).

Nacimos para dar todo, para entregar como de lleno, energía y alma a la lucha, por el bienestar de todos, por la felicidad; con nuestros corazones generosos, que tienen ante el dolor, de pensadores.

Nacimos y desamamos al cerebro para que el trabajo, investigue, profundice, analice y resuelva los problemas de la vida.

Somos cerebro y corazón, el primero para pensar, el segundo para sentir y los brazos para destruir lo malo, el actual régimen de tiranía y de explotación y construir el que será de pura fraternidad.

Y cuánto así hablamos sinceramente, rasamos por unos locos de altar, por eternos descontentos y hasta por envidiosos de aquellos que tienen fortunas, más cuando nos importa poco de las gentes incorrectas e ignorantes, de cerebros atrofiados, venos sin florar poco porque nos compadecemos de los enfermos, aunque demuestren estar sanos y se precien de inteligentes.

María Luisa ROMOQUINO. (1)

"LA PROTESTA"

SUSCRIPCION

Suscripción mensual ... \$ 1.50
Exterior ... \$ 1.80
Número suelto... .. \$ 0.05

La función de mañana

Ateneo R. de Villa Crespo

Mañana domingo, a las 2,30 p.m., en el salón teatro «Casa Suiza», Rodríguez Peña 254, se efectuará una matiné musical y conferencia, organizada por el Ateneo Racionalista de Villa Crespo, y cuyo beneficio se destinará para el sostenimiento de los cursos que lleva y para la edición de un folleto de palpitante actualidad. Prestarán su valioso concurso y valioso concurso el profesor de violín D. G. Harrington, la cupletista y estilista nacional La Bella Olga, la precoc monologista Zulena Conti y el prestidigitador Jesús Ramos.

PROGRAMA

«Alfios del Pueblo» por la orquesta—La comedia en un acto, traducida del alemán, titulada: «Triunfo el Amor» —Concierto de violín, por el profesor D. G. Harrington, quien ejecutará varias composiciones de Selmann y otros compositores—La niña Zulena Conti, recitará el monólogo: «Carro en Huelga»—El drama trágico en un acto del compañero M. Gino: «La Canalla»—Debut del conocido prestidigitador Jesús Ramos, con los siguientes números: «Los bolos rojos», «Suerce japonés», «Las cartas electrónicas», «Un tintorero rápido», «La gallina invisible» y muchos otros números de su vasto repertorio.—Couples y estilos, por la bella Olga, quien cantará el estilo «Vidalita», y las canciones «Mi Guiltarra» y «Cantar Eterno».—Conferencia, por el compañero J. Amor, sobre el tema: «La crisis de los Pueblos»—La pochada en un acto, traducida por el compañero M. Perelli, titulada: «La clase de los Asnos».

Entrada general, 0,60 cts.
Reparto de bombones a los niños.

Atendiendo a esa premiosa necesidad el Comité de Defensa Proletaria trata de promover un congreso general del proletariado avanzado, exhortando a todos los gremios realicen los trabajos necesarios para dar buen calor a esa obra de organización.

No podemos menos de mirar con simpatía la obra que se propone el Comité de Defensa Proletaria de San Pablo, pero lo ponemos sobre aviso ante el contenido que propicia invitando también a participar a los círculos socialistas, cuya acción ha sido nefasta para el proletariado en todos los países.

Si se quiere hacer gremialismo efectivo y capaz de realizar una labor de transformación social asegurando cada vez mayor bienestar y mayor libertad a los obreros, es necesario orientarlo anti-politicamente y adoptar los medios de lucha conocidos con el nombre de acción directa, sin intervenciones de afuera y con energía.

Comentarios

Un caso patológico

Los grandes diarios anuncian que en Bounpland, provincia de Cortines, a solicitud de la policía de Paysandú, República Oriental, fué detenido el menor Miguel Torres. A este joven que cuenta 18 años de edad, se le acusa de asesinato de Pablo Fagúndez, su esposa, dos hijos y un sirviente. Torres confesó el crimen y dice haber sido peón de Fagúndez, y que lo mató con un cuchillo porque éste le agredió con un pató, haciendo lo mismo con el sirviente, la esposa y los hijos del peón.

El hecho en sí no tendría nada excepcional: sería uno de los tantos crímenes que a diario registra la crónica del delito en los grandes diarios, si no existieran ciertas circunstancias que hacen de este un verdadero caso de patología, digno de ser estudiado por los entendidos en la materia. Entre el

les a concurrir a esta importante conferencia.

S. OFICIOS VARIOS AVELLANEDA

Esta sociedad realizará su 4.ª conferencia pública mañana domingo, a las 8.30 p. m., en la calle Camino Real y Perú. (Puente Alsina).

Funciones y conferencias

S. OBREROS DE LOS FRIGORIFICOS (Berisso)

Hoy sábado, a las 8.30 p. m., en el salón-teatro «Unión» (Ensenada) la sociedad Obreros de los frigoríficos dará una función y conferencia con el concurso del cuadro dramático nacional «Zafra-Guerrero», quien pondrá en escena el siguiente programa:

El drama en tres actos, de Florencio Sánchez: «Los Muertos». Conferencia sobre la revolución rusa. Comedia en un acto: «Por una cartita». Conferencia por el doctor Victorio M. Delfino, sobre el tema: «Algunas ideas para los trabajadores». El niño Agustín Basco recitará una poesía de Gilardo. En los entreactos la orquesta ejecutará «Hijos del Pueblo», «La Marcha» y otras piezas revolucionarias. Entrada para hombres, pesos 0.30; para mujeres y niños, pesos 0.20.

MOVIMIENTO OBRERO

A los anarquistas maquinistas de Calzad

Invitamos a los anarquistas maquinistas en Calzado, a la reunión que se efectuará hoy sábado, a las 8 p. m., en el local de las Pinturas, Barón de Mitre 3174, para discutir un asunto de capital importancia, relacionado con la centralización que están discutiendo los gremios en Calzado. Francisco García y Jaime Rotger.

SOCIEDAD O. VARIOS DE Bs. As

Esta sociedad invita a todos los socios y no socios, a la gran asamblea que se realizará hoy sábado, a las 8 p. m., en Matheu 1172, para tratar la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; Medio de propaganda; Asuntos varios.

LUSTRADORES EN MADERA.

Se invita a todo el gremio a la Asamblea a celebrarse mañana domingo, a las 8 p. m., en Matheu 1172, para tratar asuntos de importancia.

PINTORES UNIDOS

Queda citada la ex comisión de fiestas que corrió con lo referente a la velada pro-Biblioteca.—El Secretario.

Se invita a reunión a la comisión de biblioteca, para hoy sábado.

PLANCHADORES, PLANCHADORAS Y ANEXOS

La Comisión Administrativa de esta sociedad, invita a la asamblea extraordinaria que se celebrará hoy sábado, a las 8.30 p. m., en su local social, Belgrano 1426, para tratar la siguiente orden del día: Pedido de solidaridad; Nombramiento de un delegado.

A los dependientes de alma en

A objeto de tratar asuntos relacionados con el grupo Dependientes de alma en «Las Disidentes», invito a los componentes del mismo, a la reunión que se efectuará mañana domingo, a las 10 p. m., en el local, Independencia número 1302.—Teodoro Ortega.

OFICIOS VARIOS, DE AVELLANEDA

A todos los que mantienen correspondencia con la Sociedad de O. Panaderos y O. Varios de Avellaneda, que en lo sucesivo la dirijan a la nueva dirección, calle Pavón 112, Avellaneda.

Invita a los miembros de la Comisión y al Comité Pro-local, a la reunión extraordinaria que se realizará mañana domingo, a las 7.30 p. m., en el local social, Pavón 112.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, es de esperar que nadie falte. Quedan también invitados los revisadores cuentas. — El Secretario.

NOTAS VARIAS

A. «AMOR Y CULTURA» (Rivera).

En esta localidad se ha constituido un centro anarquista denominado «Amor y Cultura». Se pide a las instituciones similares que editan periódicos o folletos que envíen un ejemplar para la mesa de lectura.

Dirigirse a Feliciano Crespo, Rivera, F. C. Pacifico. COMITE DE AGITACION

El Comité de Agitación Pro-presos Sociales, encarece la asistencia de los delegados a la reunión que se celebrará hoy sábado, a las 8 p. m., en Matheu 1172.

Un nuevo centro

Se cita a todos los compañeros que estén de acuerdo con la fundación de un Centro de Estudios Sociales en el barrio de San Telmo, a la reunión que se efectuará mañana domingo a las 9 a. m., en el local San Juan 660. Se ruega concurrir los delegados de los Panaderos, A. Gráficos y Peluqueros Disidentes. Por el grupo de compañeros— P. Martínez.

CUADRO D. del A. R. de V. CRESPO

Invitamos a todos los compañeros del cuadro, que toman parte en la función del domingo 26, concurrir a los ensayos generales que se efectuarán en la «Casa Niza», mañana domingo a las 8 de la mañana.

NUEVO FOLLETO.

«Orientación Social», por Pierre Quéroule, a pesos 0.20 centavos ejemplar. Para pedidos a la Librería «La Protesta» y a la «Escuela Moderna», Estados Unidos 1399.

CORREO

Hay cartas para: Luis Rodríguez, C. H. Cúelo, Enrique Ferraro (2), «Orfión» Libertario, C. Montemayor (2), José Vidal Martín, Francisco Parillo, Mauricio Balbi, Armando Villador, Humberto Peggion, Marconi y Catala (2), Rodríguez.

Instrucción Popular

CENTRO de E. S. CABALLITO Sud En su local, Don Cristóbal 38, se dictan los siguientes cursos: Lunes y jueves, Esperanto, de 8 a 9 p. m. Martes, Telegrafía, de 8 a 9 p. m. Miércoles, Lecturas comentadas, de 8 a 10 p. m. Viernes, Dibujo, de 8 a 9 p. m. Sábado, Conferencia, de 8 a 10 p. m. Domingo, de 7 a 10, reunión de comisión.

LIGA DE E. RACIONALISTA

En el local Belgrano 2552, esta institución realizará los siguientes cursos: Lunes, de 6 a 7, Confección de sombreros; de 8 a 9, Esperanto; de 9 a 10, Francés. Martes de 8 a 9, Aritmética; de 9 a 10, Conferencias sobre historia, por el señor Adolfo Vázquez Gómez. Miércoles de 7 a 8, Música; de 8 a 9, Corte y confección para «sastre»; de 9 a 10, Medicina, por el doctor Juan Emiliano Carrulla. Jueves de 8 a 9, Esperanto; de 9 a 10, Francés. Viernes de 8 a 9, Aritmética; de 9 a 10, Curso de Química Biológica, por el doctor Laclau. Domingos de 9 a 11, Corte y confección para sastres. Sábados de 8 a 9, Música; de 9 a 10, Conferencias.

(Sección Avellaneda) En su local Levalle 783, se dictan los siguientes cursos: A las 8 de la noche, los lunes, redacción práctica; los miércoles, clases de dibujo, por Silouta; los sábados, lecturas comentadas y conversaciones familiares; los domingos, a las 3 de la tarde, lectura y discusión de escritos críticos o inéditos.—Entrada libre.

Idiomas

El compañero prof. Santos Cervoni, da lecciones de francés, inglés,

italiano, castellano, y matemáticas. Gary 2394.

ATENEO R. DE VILLA CRESPO

Esta institución realiza los siguientes cursos, en su local Loyola 94. Lunes, de 6.30 a 8 p. m., corte, confección y lencería práctica; de 8.30 a 10 p. m., Gramática Castellana. Martes, a las 8.30 p. m., Historia Natural.

Miércoles, de 6 a 7 p. m., Solfeo y Música; de 8 a 10 p. m., Lecturas comentadas; tratado de psicología. Jueves, de 6.30 a 8 p. m., Corte, confección y lencería práctica; a las 9 p. m., Geografía física. Sábado, de 6 a 7 p. m., continuación de música y solfeo. Los sábados, a las 8.30 p. m., se realizarán conferencias, las cuales se anunciarán oportunamente. Próximamente inauguraremos un curso de Fisiología y Anatomía.

GRUPO «LOS IGUALES»

En su local de la calle Cabello 3351 (Palermo), se dictan los martes y jueves de 8 a 9 p. m., un curso de Gramática elemental; los miércoles y viernes, Aritmética. Todos los días lecturas amenas, de 9 a 10 p. m.

OBREROS NAVALES (Río Santiago)

En su local, Río de la Plata 345, Ensenada, se efectuarán las siguientes clases de divulgación científica: Los sábados, de 3 a 7 p. m., conferencias sobre el tema: «La evolución de las ideas», a cargo del Dr. Victorio M. Delfino. Los jueves, de 8 a 9.30 p. m., conferencias sobre: «Divulgación científica», por el profesor Edelmir Calvo (hijo). Entrada libre.

INGENIERO WHITE

Casa del Pueblo

La sociedad de resistencia Obreros Portuarios de Ingeniero White y Galván, ha organizado los siguientes cursos: Lunes, de 7.30 a 9.30 p. m.—Corte y confección, para señoras y señoritas. Martes, de 8 a 9.30 p. m., Aritmética Elemental. Miércoles, de 8 a 9.30 p. m., Solfeo y música. Jueves, de 8 a 9.30 p. m., Divulgación científica. Sábado, a las 8 p. m., Aritmética y lectura comentada. Los cursos de corte están a cargo de una profesora de Bahía Blanca, empleándose un sistema moderno de aprendizaje.

Los próximos pic-nics

El Comité Administrativo de «La Protesta» ha resuelto organizar los próximos pic-nic, para las siguientes fechas: 2 de diciembre de 1917, 6 de enero y 3 de marzo de 1918. Desde ya, se reciben donaciones para el hazar-rifa.

Funciones a beneficio de LA PROTESTA

Avisamos a todos los centros, agrupaciones y sociedades, que hemos organizado funciones para las siguientes fechas, las que se realizarán en el salón-teatro «Casa Suiza»: 2 de septiembre, a las 8.30 p. m., 7 de octubre, a las 8.30 p. m., 4 de noviembre, a las 8.30 p. m., y 16 de diciembre, a las 8.30 p. m.

LA PROTESTA

AGENTES Y PAQUETEROS EXTERIOR

Montevideo: José Rey, Poste Restante. Paraguaray, (Asunción): F. F. Torres, Oliva 425.

INTERIOR

Avellaneda: José Calvo, Laprida 742. Arequito: Nadal Juliá. Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 46. Campana: Domingo Jauzat, Sarmiento y Belgrano. Córdoba: Francisco Nuñez, calle Ocañal 343. Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado. General Pico: Juan Ferrini. Chacabuco: A. Larcu, calle Brown y la Rioja. Huíca Renaco: Enrique Gerijuan. Ingeniero White: Salvador Calderón. Cárrega núm. 476. Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 581.

La Plata: Joaquín Figueroa, calle 16, número 523. Luján: Domingo Bosco (Librería), Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavia núm. 3208. Maldonado: Rogelio Barrios. Mechita: Ramón Laportilla. Mendoza: José García Guirado, J. J. Moreno 1849. Punta Alta: Santiago Villarino. Rivera, Benito Guerrero, Depósito de vinos Donati. Rosario: Mariano Ferrer Alvear 783. Santa Fe: E. Albornoz, Calchín 211. San Antonio de Arco: Pedro García, San Cristóbal: Simón Serrati. Santiago del Estero: Gregorio Quibós, calle Río Negro 142. San Fernando: Pedro Broggia, Junín número 1044. Salta: Tomás González. Sierra Bayas, (F. C. S.): Manuel Rodríguez, Casa Román Vega. Tucumán: Neris Niva, 9 de Julio núm. 453. Tigre: Francisco Gómez, Maza 55. Trenque Lauquén: Máximo A. Torné, 25 de Mayo: Atonio López Orellana, Villa Libertad.

CAPITAL

Ateneo Obrero de Alsogaró: Estados Unidos 3719, Ambrosio Arango. Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo: Loyola 94, Pedro A. Fabbalo. Nueva Pompeya: Carolina Venegas, Ventana 3972. Fascio Revolucionario italiano! Roque Casparelli, Matheu 1172.

Talleres Gráficos "La Protesta" Humberto I. 1175 Buenos Aires Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser: PERIODICOS - REVISTAS PROGRAMAS - PAPEL DE CARTAS - INVITACIONES SOBRES - TARJETAS COMERCIALES - SELLOS DE GOMA - TIMBRADOS Y FABRICA DE LIBROS COMERCIALES etc. etc. Pidan Presupuesto

Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes Solidaridad, trabajadores!